

SAINTÉ LIBÉRATE OU LIVRADE, VIERGE ET MARTYRE

Fêtée le 28 janvier

Sainte Libérate, vulgairement Livrade, naquit au 4^e siècle, en Espagne, de parents idolâtres. Son père, Catilius, roi de Galice, et sa mère, Callia, étaient ennemis acharnés du nom chrétien. Par un effet de sa miséricorde infinie, Dieu permit que Libérate reçût avec la lumière de la foi le bienfait d'un enseignement chrétien. Pressée de renier sa foi pour sacrifier aux dieux, Libérate s'éloigna secrètement de la Galicie avec ses deux soeurs Quiterie et Gemme, et alla s'établir dans l'Aquitaine. Ces trois jeunes filles propagèrent la doctrine évangélique au sein des populations païennes et firent un grand nombre de prosélytes. Catilius, instruit de tout, dénonça ses trois filles au gouverneur de l'Aquitaine, Modérius, qui les soumit aux tortures usitées et leur fit trancher la tête.

Sainte Libérate souffrit son martyre dans la forêt de Montas, au diocèse de Tarbes. Son corps fut primitivement recueilli dans l'église de Saint-Jean de Mazères, et transféré, en 1342, dans une chapelle de l'abbaye de Saint-Sever Rustau, par Pierre-Raymond de Mode-Brune, ainsi qu'il résulte d'une inscription gravée sur le couvercle de la châsse en marbre blanc où il est renfermé.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 2